

日本に生きる!

人づき
No.2296
題字 / 武田双雲

カンボジア出身
ベン・セタリンさん(61)



難民

あなたの隣にも

された特別講座「一市民として学び、考える『難民』」のことを当事者の言葉を紡ぎながら」（社会福祉法人さぼうと21主催）。その講演者として登壇した菜恵さんの語り口は自信に満ちあふれていた。

日本にやってきてから20年、現在はビールの醸造・販売会社に勤務するが、飲食業に勤め始めてからの17年間で、数十店舗のレストランの出店にも携わったという。

ミャンマー出身
チン・ハウルンさん(27)

・イラン出身
なめぐめひ
菜恵命灯さん(49)

「私は、今日初めて難民として話をします」
そう口火を切ると、イラン出身の菜恵命灯さん(49)は、集まつた聴衆をその知性あふれるまなざしでグルリと見回してから、力強く語り始めた。「20年前、故国から逃れて日本に来たとき、私はゼロから、あえて人のいやがる仕事をしようと思いました。故国で大学教授であったことは過去のこと。犯罪以外のことなら何でもしようと、決心したのです」

今年2月、東京都内で開催

過密状態のゴムポートの中で見つかった遺体の数々。国連によれば、今年、地中海を渡ろうとした難民たちが少なくとも3千800人死亡したという。すでに難民問題は「遠い外国での出来事」と呼ぶには深刻すぎるレベルに達している。

日本が難民を受け入れてからすでに37年。日本で生活する3世代の難民たちが語る、『国境』という概念、を超えるまで――。

いまや約6千500万人、世界人口の113人に1人が難民・避難民に! 故国に帰れぬ痛みを乗り越え、自立を勝ち取った3人を密着ルポ

